



# 普通救命講習( )

利用者様の容態急変時の対応強化の為、杵築速見消防組合のご協力を頂き、7月25日より「普通救命講習( )」をひまわり各事業所の職員が受講することになりました。救命講習とは、消防本部によって行われている応急処置技能認定講習で、「応急手当の普及啓発活動の推進に関する実施要綱」(平成5年3月30日消防庁次長通知)に基づき、消防局・消防本部が指導し認定する公的資格の一つです。

特に瑞雲荘では利用者様の容態急変時に立ち会う事が多いため、全職員が受講する予定にしております。今後もよりいっそう利用者様の健康管理に留意させていただきます。急変時緊急時に備えていきたいと思っております。



# 二楽園デイサービス

そうめん流し

今年も夏の恒例行事のそうめん流しを行いました。藤の川地区の有志の方に竹を頂き、男性職員が竹を割り、節取り等の準備を行い、本格的なそうめん流しの始まりです。流れてくる色とりどりのそうめんを皆様上手にすくわれ、美味しそうに召し上がられていました。「食欲がなかったけどいっぱい食べれた。」「楽しかった!」等とても喜んで頂きました。



利用者様の俳句荷宮 倫子様  
一時鳥聞きし今宵も厨にて  
二 盆の月浴衣の君と輪の中に  
三 木漏れ日の道ひたすらに蝉しぐれ

# リハビリ

きつきの里デイサービスセンターでは毎週月曜日、水曜日、土曜日に理学療法士の先生によるリハビリが行われています。「自宅で安全に歩行できるようにしたい」「買い物に行った時にお店の中を歩いて周りたい」等様々な声にこたえる為に利用者様一人ひとりにあった訓練を実施してまいります。リハビリを受けられた利用者様からは「自分で歩いて部屋のカーテンや窓を開けることができるようになったわ」「リハビリを始めてから自分でも驚くほど歩きがよくなったんよ」と言う嬉しい声を頂いております。また、リハビリが終わったばかりの利用者様にも話を聴くと、「あともう一周あるいてもよかったなあ」と、「もう少し昇降階段したいな」と積極的になりハビリに取り組みまれる声も多く頂きました。今後、利用者様方の自立支援の為に職員一同頑張っていきたいと思います。



# スタミナメニュー

今年の夏は猛暑が続く、体力を奪われていきます。そこで、ひまわりの厨房では「スタミナメニュー」と題してナスビや苦瓜、もずく等を使った料理で夏ばて防止のお食事をお出ししております。利用者様からは「食べやすくておいしい」「見た目もきれい」「ひまわりのご飯はおいしくていいわ」と嬉しい声を頂いております。



# 花火大会

瑞雲荘



絵画教室「蝉」様作  
高島昇

# きつきの里デイサービス

## 口腔体操

きつきの里デイサービスセンターでは昼食前に利用者の皆様にご飯をおいしく食べていただけるよう、唾液が出やすいように唾液線マッサージ、早口言葉や食べ物やスミーズに飲み込むための嚥下練習や舌のストレッチ、指を動かす指体操など無理のない方法で口腔体操を行っています。昼食前になると、「ご飯前の体操を早くしちよくれえ」と、「私は指の体操が上手になったんで」と、「早口言葉は難しいけど毎日やれば言えるようになるじゃろな」と嬉しい言葉を頂いております。この言葉にこたえていけるよう又、利用者の皆様によりおいしくお食事を摂って頂けるように努力してまいります。

# 夕涼み会

7月22日に瑞雲荘前駐車場にて花火大会を開催しました。利用者の皆様は日が暮れるのを今か今かと待ちわびておりました。20時頃ようやく迎り一面真っ暗になり、待ちに待った花火大会の始まりです。線香花火から噴水花火。そしてナイアガラの滝花火と様々な花火を利用者様と楽しむことが出来ました。

7月27日に大田保育園の夕涼み会に利用者様と参加してきました。皆様、ポン菓子やかき氷をご馳走になり、金魚すくいや、モグラ叩きゲームを楽しみました。平成26年度より大田保育園は田原幼稚園と統合される為、大田保育園としての夕涼み会は今年で最後になるとの事でした。大田保育園の皆様ありがとうございました。

